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・9/14（月）ＲＬＩパートⅠ講習に鈴木委員が出席し
ました。

・9/16（水）ひがし会ゴルフコンペに鈴木会員、伊藤
会員、板倉会員、鯉淵会員、小野会員、堀会員が
参加します。

・北分区・東分区・地区社会奉仕全体会議（オンライ
ン）に大澤栄一さんが参加します。

・9/24（木）比国育英会バギオ基金 第12回定時
評議員会に鈴木会員が出席します。

・今後の例会出欠確認について。

欠席およびZOOMで参加（食事がいらない）の場
合、月曜日（例会前日）午前中までに事務局に連
絡（TEL,FAX,メール）して下さい。

≪たんぽぽクラブ中古ピアノ寄贈≫

1. 日付 2020年9月3日（木）
2. 寄贈先 NPO法人障がい児者ライフサポート

たんぽぽの会
東京都江東区石島5-7深川ビル1階
理事長 嶋田知詠子 様

3. 寄贈者 東京江東ロータリークラブ
所有者 菅澤運一 会員

第2 8 0 5 例会

2020年10月6日号

No.11-1

例

会

報

告

8/25 訂正出席率 100％

9/15 会 員 数 18名中 15名

出席率 100%（83.33％）

ビジター（1名）

那部 智史氏（東京愛宕RC会長）

・那部智史様（愛宕RC会長）より：宜しくお願い致します。
・平手会長：那部会長ようこそ江東RCへ！
・小嶋副会長：犬塚さん本当に長い間お世話になりました。
・大島幹事：今日もよろしくお願いします。
・伊藤君：先週はガバナー公式訪問ご苦労様でした。結果と

して皆様大変良い報告が出来たと思います。
・鈴木君：たんぽぽクラブへのピアノ寄贈時に、寄贈プレート

を紛失しました。小野さんに再作成をしていただきまし
た。皆さんご迷惑をおかけしました。

・大澤秀利君：犬塚さん、長い間大変お世話になりました。
・小野君：犬塚さん、色々お世話になりました。卒業しても時

々顔を見せてください。
・大澤栄一君：犬塚さん、長い間本当に本当にありがとうご

ざいました！
・大木君：犬塚さん、長い間お世話になりました。
・河西君：犬塚さん、今まで本当にお世話になりました。また

ご指導をお願いします。
・田澤君：お久しぶりです。
・堀君：今日もよろしくお願いします。
・関口君：本日もよろしくお願いいたします。
・犬塚君：本日は大島幹事、代読ありがとうございます。皆

様、長い間お世話になりました。

合計 64,500円
累計 522,500円

今日の卓話

会長・幹事報告

ニ コ ニ コ ボ ッ ク ス

アートパラ深川
絵馬グループ リーダー

佐藤 明子氏

Rotary Opens Opportunities

ロータリーは機会の扉を開く
RI会長 ホルガー・クナーク 地区ガバナー 野生司義光

4. 経緯 かねてから中古ピアノの有効利用を模索して
いたところ、たんぽぽクラブで使用していたピアノが古くな
り、また傷ついている為、菅澤運一会員から快く提供してい
ただいたものです。菅澤会員は、このピアノを楽しく使って
いただければこんなにありがたいことはない、と語っていま
した。（記：鈴木）

＜委員会報告＞

・鈴木地区委員より：地区状況報告

嶋田知詠子理事長から感謝状を頂きました。ピアノはカバーを取り外し調整中です。
ピアニスト藤巻由布子さんによる演奏会 保護者代表の内藤麻衣子さんからお

礼の品を頂きました。

mailto:koto.rc@sweet.ocn.ne.jp
http://www.koto-rotary.jp/


9月15日の卓話

■会 長／平手 克治 ■会長エレクト／小嶋 映治 ■幹 事／大島 信豊

WEEKLY REPORT 東京江東ロータリークラブ

犬 塚 邦 彦 会 員 退 会 挨 拶

犬塚 邦彦 会員
「ロータリークラブの思い出」

退会に当たり皆さんの前
でご挨拶をしたかったので
すが、年齢とともに涙腺が
緩み言葉にならないと思い、
大島幹事にお願いして「ロ
ータリークラブの思い出」
を代読していただきます。
文中、先輩のお名前を列挙

しますが、江東ロータリーの歴史を創られた方々で
すので、面識がない方が多いかと思います。古い記
憶を思い出していきますので、時系列が前後するか
も知れませんのでお許しください。

私のロータリー人生は、石川県金沢市の金沢香林
坊ロータリークラブがスタートでした。1988(昭和
63)年1月に創立され、6月に行われた認証状伝達式
には、私を含め44名のチャーターメンバー(創立会
員)が出席しました。現在は114名だそうです。例会
は毎週月曜、夜6時半、例会場は金沢東急ホテル、夜
間例会のクラブで今も変わりません。メンバーは地
場産業の社長、医者、出先の支店長が多く、チャー
ターメンバーの良さは、年齢、職業はそれぞれでも
スタートが一緒ですから、先輩、後輩の意識は少な
く、特別代表と初代会長，幹事からロータリーを一
から勉強させられました。
ロータリーに入る前に言われたことは、ロータ

リーの10徳(メリット)です。①交友関係が広くなる
②常識が広くなる③行儀がよくなる④朗らかになる
⑤社交的になる⑥顔に品が出てくる⑦几帳面になる
⑧話題が豊富になる⑨健康になる⑩家族が喜ぶ
と言う良いことずくめでした。反面、入会後はロー
タリアンの行動規範を厳しく指導されたように記憶
しています。とにかく新しいクラブなので結束は強
く、出席率は100％を続けておりました。クラブ内
の親睦と職業奉仕は重視されていて、夜間例会クラ
ブなのに会員のお寺で朝食を摂りながら早朝移動例
会として住職法話(説教)を聞いたり、著名な料亭の
主人も数名おり、時には料亭で昼の移動例会を行っ
たり、会員企業の工場見学もよくしていました。金
沢の地酒、味噌、漬物、陶芸などは歴史があり見聞
を広めることが出来ました。仕事を終えての夜間例

会ですから、毎回、各自購入し
たクラブ自前のドリンク券で飲
酒し、例会後は夜の片町へと親
睦を深めたものでした。社長の
命令で入会したものですから、
入会当初の日曜の夜は気持ち沈

みがちで苦痛でした。そのうち月曜日が来ることが
楽しみになり、どっぷりとロータリーを楽しめるよ
うになりました。
1991(平成３)年、会社が東京支店を作ることにな

り、自宅を新築した1年後に東京出身の私に白羽の矢
が当たり転勤することになりました。その後も継続

してロータリー活動をしたいと、事務所近くの商
工中金木場支店長の紹介で、江東ロータリー・
チャーターメンバーだった12代会長の◆平田海蔵
さん(故人)を紹介され、創立29年目の会長・横井
醸造の◆横井弘さん(故人)と幹事の二ホンハンダ
の◆浅見健次さん(故人)の時に入会しました。例
会場は錦糸町のロッテ会館で、アクセスが良いの
でメーキャップも多く、食事の定数がオーバーす
るとが多く、数名の若手会員と事務局は例会後に
レストランで別メニューで食事をしたものでした。
入会後すぐに30周年の創立記念例会が行われまし
た。当時は会員数も90名近くいましたので、記念
事業としてベイロータリークラブを創ったり、新
木場駅のロータリーに大きな石碑や樹木を寄贈し
たり(現存)、江東区内に交通安全のポールを立て
たり、歩道橋に安全運転の横断幕を掲げたりと奉
仕活動は活発に行われていました。新入会員は親
睦の襷(たすき)をかけ例会場の入口に横一列に並
び、顔とエンブレム名を確認し、メンバーの名前
を覚えるのに苦労しました。先輩、友人のお陰で
支店の売上目標を3年で達成し、その後順調に実績
を伸ばし、在籍10年目、クラブの皆さんにも認知
され溶け込むことが出来たと思っておりました。
2001(平成13)年に、40代会長◆宮本英樹さん(故
人)の幹事の大役を引受けることとなり、毎例会後、
宮本さんの会社に立ち寄り次年度の準備をしてい
たのですが、新年度になる直前に、部下の不祥事
で急遽責任をとって退職することになりました。
宮本さんやクラブの皆さんからは強く慰留された
のですが、捲土重来を期し一度退会しようと決め
ました。退会に当たってこれまで陰でクラブの活
動に尽力されていた伊藤三千男さんに40代幹事を
懇願し快く引き受けていただきました。短い時間
での引継ぎは本当に大変だったろうと今でも感謝
しきれない気持ちでおります。その後、業界の先
輩や明治生命の元常務だった41代会長の◆笹川治
(おさむ)さん(故人)の応援をいただき会社を起ち上
げ、2002(平成14)年再入会を果たすことが出来ま
した。笹川さんのお供をする時は、財布を預けら
れ、支払いはこれでやれとさっさと店から出て
行ってしまうことがしばしばでした。元拓大のラ
グビー部監督らしからぬ小さな身体でしたが気骨
のある方でした。
再入会後は一会員として目立たないように裏方と

して奉仕活動をしてきましたが、42代◆永井真之
助会長の時に請われて幹事になり、その後も48代
◆神多野幸次会長(故人)、50代◆櫻井大三会長(故
人)と3回幹事を引受けることになりました。50周
年記念例会はスポーツのミズノ会長の水野正人ガ
バナーがオリンピック招致で忙しく来てもらえず、
昨年１月、中央区長になられた山本海苔店の山本
泰人さんに地区幹事として主賓の挨拶をお願いし
ていたのですが、大幅に遅刻したりと進行が大き
く狂い司会では大変苦労したことも今になって思
えば楽しい思い出となっています。50周年記念誌
を作成するに当たり、記念例会の記録（次項へ）

犬塚さん 肖像画
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犬 塚 邦 彦 会 員 退 会 挨 拶

だけでなく、後世に残る記録誌にしたいと櫻井会
長と相談し、3本の特集を入れることにしました。
(特集１)は東京東クラブ発行の佐藤千寿特別代表の
名著「友を選ばば」の抜粋を許可を摂り掲載しま
した。素晴らしい内容ですので何度でも読んでも
らえるようにしました。 (特集2)は江東区在住の48
代名横綱大鵬幸喜さんを取材しました。おかみさ
んの手配で貴重な王監督との写真や入門当時の写
真を掲載することが出来ました。取材にあたって
はホテルイースト21の社長だった◆髙田雄治会友
にお世話になりました。(特集3)は江戸の粋・辰巳
芸者を取材しました。深川は江戸城から東南(辰巳)
に位置し、明治、大正、昭和と深川芸者の心意気
を伝えてきましたが、見番が無くなり、料亭も無
くなってしまいました。門前仲町のおでん屋「お
照」に最後の辰巳芸者だった順子さん、三鈴さん、
久丸さんに来ていただき、当時の木場の材木商の
旦那衆の気風(きっぷ)や、江東クラブの正月の初例
会は例年新富町の料亭で行なわれるのですが、そ
こで披露した獅子舞の話などを語っていただきま
した。今でも書棚の記念誌を見ては、制作当時に
記録を調べた苦労を懐かしく思い出すことがあり
ます。２年後、器ではないと断り続けたのですが、
小嶋映治君が幹事を引き受けるからということに
なり、52代会長を受けることになりました。会長
就任にあたり、引き受けたからには低迷し続ける
ロータリーを何とかしなければと思うようになり
ました。ロータリーの10徳をもう一度検証してみ
ました。そこで作ったクラブテーマは、「みんな
でロータリーを楽しもう！」でした。ロータリー
の原点に立ち返り「職業奉仕」「親睦の江東」を
前面に出し、ロータリーを楽しまなくては会費を
払って会員になっている意味がないという思いが
強くなりました。第一回クラブ協議会は田町の料
亭「牡丹」に全会員を招待し、親睦がスタートし
ました。多くの親睦活動に会員の皆さんに協力し
ていただきましたが、東北大震災後に小嶋君と福
島県川俣町の仮設住宅へ消化器を持参し、消火訓
練をしたことも忘れられない思い出です。数年の
後、復興状況視察と秋の親睦旅行に行ったことも
楽しい思い出になってなっています。お世話に

なった先輩との思い出は尽きません。◆浅見健次さん
(故人)には入会時に幹事だったということで大変お世
話になりました。私は東京墨田区千歳町の生まれです
が、二ホンハンダ㈱が墨田区にあったことから意気投
合し、芸者さんを交えてのゴルフにも、帰りは向島に
とよくご一緒したものでした。富岡八幡宮の崇敬会会
長だった◆横川晴(せい)さん(故人)は菩提寺が同じ平
野町浄心寺だったことからよく門前仲町のおでん屋
「お照」から声をかけていただきました。江戸三大祭
りの深川八幡祭りでは3年に一度の連合渡御では一緒
に裃(かみしも)を着て永代通りを歩いたものです。門
前仲町での顔ぶれで常連は21代会長の忠臣蔵で有名な
ちくま味噌の◆竹口作兵衛さん(故人)、◆櫻井大三さ
ん、(故人)、31代会長◆渡邊豊定さん(故人)、◆田坂
学さん(故人)の皆さんには色々とご指導を受けました。
フィリピン・ケソン市に子供たちの学校を建てたり、
スープキッチンを造ったりした35代会長だった◆藤井
正彦さん(故人)は銀座では有名人で、クラブのママに
は気っぷが良いと人気でした。私と同い年の「なぎさ
石材」の◆木下勝四郎さん(故人)とはよくゴルフに行
きましたが、江東ロータリーの年中行事のようになっ
ていた隅田川花火大会と東京湾花火大会を葬祭部門所
有の大型フェリーボート上で鑑賞したものでした。夜
の船上での宴会やカラオケも楽しかったのですが、海
上で見る満天の星と夜空に広がる花火は言葉に尽くせ
ないほどでした。39代会長の◆鯉淵信吉さん(故人)は
鯉淵信行君のお父さんで、会長の志半ばで他界されて
しまったのですが、ロータリーには殊の外熱心で、34
代◆菅澤運一会長の幹事の時には、色々と新しい試み
をされ、提案を良く聞き入れてくれました。長いロー
タリー生活には色々なことがありました。事件が起き
たのはバブルがはじけた頃です。銀行の貸しはがしが
始まり、面倒見の良かった24代会長㈱遠重の◆塩崎重
一さん(故人)が自死し、塩崎さんと親しかった会員が
誰言うことなく、現在は統廃合によりなくなってし
まった富士銀行との取引をみんなで止めようと言いう、
ボイコット事件もありました。女性会員で忘れられな
い人は、女性としてクラブ初入会された、社会福祉法
人あそか病院理事長だった◆近衛正子さん（故人）
(日赤の近衛忠輝前社長の義母)です。貞明皇后の姪で
京都西本願寺の大谷家から近衛文麿首相（裏面へ）

アートパラ深川
絵馬グループ リーダー

佐藤 明子氏
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の長男に嫁し、戦後未亡人を貫かれた本当に上品で
控えめな方でした。存在感のあった方に49代会長の
合気道の進藤道場道場主◆進藤芳子さんがいました。
会報編集でお世話になったのが、18代会長でガラス
の岡本商事の◆岩井光男さん（故人）です。一時期
には会報委員も６～7人はいましたが、元電源開発
副社長だった◆高宮大典(ひろのり)さんには会報作
成を通して仕事の仕方を教わりました。高宮さんは
生前に自らの社会的活動を休止することを告知され
た方で、言動も立派な紳士でした。ロータリーライ
フの中で珍しく気持ちを高揚させたのが、大澤栄一
君の弟さんの総合格闘家の大沢ケンジさんの試合を
見に後楽園ホールに行った時です。それまではボク
シングを見に２～３回行ったことがありましたが、
久しぶりに興奮したことを憶えています。32代、46
代と2度会長をされた◆田坂学さん(故人)の晩年は
自宅と病院を１週間ごとに行き来する生活でした。
それまではロータリーへの情熱は本当に強く、会社
とクラブとの行き来の車の中では純粋にロータリー
ついて話し合っていたのであまり時間を感じません
でした。亡くなられる2週間ほどは毎夜、病院での
経過報告が奥様からありましたが、8月12日薬石功
なく黄泉(よみ)の国へと旅立たれました。通夜、葬
儀のお手伝いが出来たのが、最後のロータリーの友
情だったのかと思うと感慨無量の心境です。忘れら
ない感動は、第一回イースト21社会福祉フェスティ
バルの成功です。本当に思いがけない形で花開いた
と思います。何度も社会奉仕委員長を拝命しておき
ながら、せいぜいが、集めた古切手を江東区社会福
祉協議会に届けるのが仕事でした。何か出来ないか
と模索している時に、ある日の例会の卓話で、社会
福祉法人アンビーの木下理事長の「障がいのある子
供たちが頑張っている話」を聞き、たまたま出席さ
れていた社会福祉法人たんぽぽクラブの嶋田知詠子
理事長を紹介され、何時も施設で練習しているゴス

ペルを人前で発表したいという夢を聞き、何度か慰
問しゴスペルの練習も見て、何とか実現出来ないか
と考えるようになりました。相談をした大澤秀利さ
んの計らいでそれは現実のものとなり、イースト21
プラザの広場の舞台いっぱいに、子供たちが歌った
り踊ったり出来たのです。「夢は絶えず想っていれ
ば実現する」を実践出来、その時の子供たちの笑顔
は忘れられません。これからも継続事業として続け
られることを祈念しています。
新年度に入りコロナ禍と体力の低下により、残念

ながら例会出席が出来ませんでした。毎週火曜日は
ロータリークラブの日として他のスケジュールは極
力入れませんでした。しかし、それまで月曜か金曜
だった妻の診察が火曜に変更になり例会出席が困難
になりました。出席できないのなら田坂さんと一緒
に年度末に退会しても良かったのですが、一度に2
人も会員減になってはと考え、体調が厳しくなった
田坂さんを見送ってからと8月末日の退会となりま
した。在籍中は大変お世話になりました。元気だっ
た頃の田坂さんとは、車中で侃々諤々(かんかんがく
がく)と今後のロータリーについて議論しました。羊
頭狗肉の勧誘になってはいないか、メリットを感じ
ず退会した会員の喧伝(けんでん)に左右されてはい
ないか等々心配されていました。ポール・ハリスの
職業奉仕の精神を何時までも変わらない本質的なも
のと考え、何時の世までも変えないでほしいと思い
ます。

最後になりますが、この度ロータリーを卒業しこ
れからは夫婦手を携え「老いの幸せ」を楽しみたい
と思っています。これまでのご交誼に対し深く感謝
いたします。有難うございました。

令和2年9月15日
犬塚邦彦拝

■会 長／平手 克治 ■会長エレクト／小嶋 映治 ■幹 事／大島 信豊

東京愛宕RC 那部智史会長
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料理長より新メニューのご案内


